10 Femmes

Bilan de la tournée de la première dame dans l'Ogooué-Maritime

Sensibilisation, échange et proximité

Frédéric Serge LONG

Libreville/Gabon

L'engagement de Sylvia Bongo Ondimba auprès des populations marigovéennes a été bien perceptible au cours de ces deux derniers jours, à travers sa volonté d'accentuer la prévention des cancers féminins, de mettre un accent particulier sur le développement de l'éducation et de répondre à leurs attentes et préoccupations.

DANS le cadre de la mise en œuvre du mois "Octobre rose", qui s'étend cette année à trois autres provinces du pays, la première dame du Gabon a effectué, du mardi 13 au jeudi 15 octobre dernier. tournée dans l'Ogooué-Maritime. Entourée de ses équipes, notamment de celles de la fondation qui porte son nom, Sylvia Bongo Ondimba traduisait ainsi dans les faits un engagement personnel visant à réduire de manière significative la courbe des décès liés aux cancers féminins, ceux du sein et du col de l'utérus en l'occurrence, les plus meurtriers parmi toutes les manifestations cancérigènes.

L'effectivité de la détection précoce à Port-Gentil, à travers les unités installées aux centres de santé urbain et hospitalier régional de Ntchengue, à Gamba et à Omboue est le principal aspect à retenir de ce déplacement marigovéen. On a pu se rendre compte que plusieurs femmes avaient adhéré à l'incitation au dépistage et pris conscience de la valeur de cet acte salutaire.

La première dame, dont le combat pour l'amélioration de la condition des femmes est une ambition constante, s'implique personnellement dans cette deuxième édition d'Octobre rose et rappelle l'importance de créer une mobilisation nationale contre cette maladie. « Parce que nous sommes tous concernés, de près ou de loin, par cela, tous les talents doivent se regrouper pour faire reculer le nombre de décès», a-t-elle souvent coutume de dire. 97 femmes ont été dépistées au centre de santé urbain de Port-Gentil. Un cas de cancer invasif du sein a été détecté, quatre autres suspects du col de l'utérus et un du sein. Au centre médical de Gamba, 70 dépistages ont été effectués, dont la détection d'un cas suspect de cancer du col de l'utérus.

Dans la foulée, 1 200 moustiquaires imprégnées ont été remises aux femmes dépistées, ainsi que 610 kits d'accouchement dans les maternités. 10 000 personnes environ ont été sensibilisées à la cause des cancers féminins.

Par ailleurs, on aura pu également constater la grande effervescence populaire et la proximité qui s'établissait entre l'épouse du chef de l'Etat et les populations dans chaque localité. Que ce soit à Port-Gentil, Gamba ou Omboue, Sylvia Bongo Ondimba s'est montrée très proche des Gabonais, à l'écoute même des personnes non prévues dans le déroulement protocolaire de ses passages, et parcourant avec eux, sur plusieurs mètres, des distances d'un point à un

La ferveur suscitée, jeudi dernier, à son arrivée au marché de "Grand village", à Port-Gentil, a été plus qu'impressionnante. De manière spontanée, les commerçants lui ont dressé une haie d'honneur, scandé des chants d'éloge et offert un véritable bain de foule pendant plusieurs minutes. Il aura même fallu aux agents de la sécurité rapprochée de jouer des coudes pour l'extraire de cette communion populaire.

Le dîner au palais présidentiel de Port-Gentil, ainsi que le spectacle d'expressions culturelles à la foire de Port-Gentil, dans la soirée de jeudi, ont constitué autant de moments privilégiés et d'instants de réjouissance à inscrire dans le cadre de cette visite dans l'Ogooué-Maritime.

Au Fernan-Vaz, la first Lady s'est rendue auprès des membres du clergé de la mission catholique Sainte-Anne, fondée en 1887, et érigée en lieu de pèlerinage national, il y a six ans, par Mgr Mathieu Madega Lebouakehan, alors évêque du diocèse de Port-Gentil.

LE LIVRE DES MÉTIERS•

Des moments de convivialité qui n'ont pas mis en retrait les questions d'éducation, puisque la première dame et sa délégation se sont rendues dans certains établissements scolaires, à savoir le lycée Roger Gouteyron

PREVENTION DES CANCERS FEMININS

de Gamba et le Ces d'Omboue, pour échanger avec les élèves sur le "Livre des métiers". « Mon rêve est que vous puissiez en faire un outil précieux dans le choix de vos futures carrières. Je l'ai conçu pour vous et je souhaite rendre ce rêve possible avec vous», s'est exprimé l'épouse du chef de l'Etat à leur endroit. Les différentes questions, observations et suggestions des élèves ont révélé tout l'in-

térêt que revêt ce manuel

édité par la fondation Sylvia Bongo Ondimba pour la famille.

A les écouter, le "Livre des métiers" a largement contribué à leur ouvrir l'esprit et a élargir la vision des choses qu'ils avaient autrefois. Leur souhait à présent, est que cette initiative louable prise par la première dame en faveur des jeunes puisse être régulièrement mise à jour par des rééditions constantes et des propositions des métiers

porteurs, qui apparaissent tous les jours.

OCTOBRE ROSE

Pour l'heure, Sylvia Bongo Ondimba leur propose la création, très bientôt, d'une application par téléphone du "Livre des métiers". Celle-ci se voudra donc beaucoup plus pratique.

En somme, ce sont deux jours à la fois de sensibilisation, d'échange et de proximité avec les populations qui ont ainsi marqué le séjour de la première dame dans l'Ogooué-Mari-

time.

LE DEPISTAGE SAUVE DES VIES

Toutefois, le mois "Octobre rose" poursuit son cours, ainsi que toutes les activités liées à la détection précoce des cancers féminins. Hormis l'Ogooué-Maritime, Haut-Ogooué et le Woleu-Ntem voient également ces opérations de dépistage volontaire s'étendre à elles dans le cadre de cette manifestation. Ce sera respectivement du 19 au 24 octobre, et du 27 au 31 de ce même mois



COMMUNIQUÉ

REPUBLIQUE GABONAISE Union-Travail-Justice

RECOUVREMENT DES COTISATIONS D'ASSURANCE MALADIE PAR LA CNAMGS

La Caisse Nationale d'Assurance Maladie et de Garantie Sociale (CNAMGS) rappelle aux employeurs que sur la base d'un partenariat matérialisé par voie réglementaire, la CNAMGS procède, à compter du 3ème trimestre 2015, au recouvrement des cotisations d'assurance maladie, activité qui était jusque-là déléguée à la CNSS.

A cet effet, tous les employeurs des secteurs public, parapublic et privé devraient, à compter du 1^{er} octobre 2015, s'acquitter du paiement des cotisations d'assurance maladie directement, auprès de la Direction du Recouvrement et Contentieux, au 1^{er} étage de l'Immeuble Forestier (en face de la SNBG) et auprès des Délégations provinciales de la CNAMGS par chèque ou virement bancaire aux comptes BICIG n° 40001 09070 07793300009 28 et BGFIBank n° 40003 04100 51004819019 72, suivant le calendrier ci-après :

- du 1^{er} au 31 octobre 2015 pour le 3^{ème} trimestre de l'année 2015;
- du 1^{er} au 31 janvier 2016 pour le 4^{ème} trimestre de l'année 2015 ;
- du 1er au 30 avril 2016 pour le 1er trimestre de l'année 2016;
- du 1^{er} au 31 juillet 2016 pour le 2^{ème} trimestre de l'année 2016;
- du 1^{er} au 31 octobre 2016 pour le 3^{ème} trimestre de l'année 2016;
 du 1^{er} au 31 janvier 2017 pour le 4^{ème} trimestre de l'année 2016.

La CNAMGS compte sur le respect de ces dispositions afin de lui permettre d'assurer

Par ailleurs, ceux des employeurs qui ont déjà effectué les paiements des cotisations d'assurance maladie auprès de la CNSS sont priés de bien vouloir fournir les justificatifs à la Direction du Recouvrement et Contentieux ou auprès des Délégations provinciales de la CNAMGS.

Appelez le numéro facile

8889 Pour toutes informations questions ou préoccupations

Contain appel 12 l'absente toutes de la contrain de

Fait à Libreville, le 15 octobre 2015 Le Directeur Général







à tous le meilleur service.

La solidarité a un sens

Caisse Nationale d'Assurance Maladie et de Garantie Sociale